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En cela, j'affirme qu'il y a eu une importante amélioration dans l'ouverture des 
démarches relatives à ces négociations. 

Je pense qu'il s'agit là d'un progrès dont on doit se féliciter. Nous attribuons, évidem-
ment, une grande importance à plusieurs dossiers, dont celui de l'environnement, par 
exemple. 

J'ai eu le plaisir de participer, plus tôt cette semaine, à un symposium sur le commerce 
et l'environnement. Comme vous le savez, il est important pour le Canada que chaque 
accord de libre-échange soit aussi jumelé à un accord sur l'environnement. C'est ce que 
nous avons conclu avec le Chili. Nous possédons également un accord sur les normes de 
travail, et je crois sincèrement que nous pouvons faire des progrès dans ce sens. 

J'apprécie vraiment le dialogue responsable et constructif qui est le nôtre. Hier soir, à la 
cérémonie d'ouverture, et je conclurai sur cela, j'ai été touché d'entendre les chefs de 
gouvernement qui se sont exprimés, surtout quand on connaît l'histoire des pays qu'ils 
représentent, sur ce lien immédiat et direct entre la démocratie, le respect des droits de 
la personne, la prospérité économique et la place du commerce dans tout cela. 

Lorsque l'on pense à ce qui s'est vécu dans certains de ces pays, quand on nous dit 
qu'une économie ouverte est une bien meilleure garantie d'un système politique ouvert 
et que le système politique ouvert est également une grande contribution à une 
économie ouverte, je crois que nous avons fait déjà de grands progrès dans l'hémis-
phère et que nous devons en faire davantage, d'une façon constructive et responsable. 

Je vous remercie de votre attention. 
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